



Statistics Canada Statistique Canada



**DOES NOT CIRCULATE
NE PAS PRÊTER**

Price: 10 cents, \$1.00 a year

Prix: 10 cents, \$1.00 par année

CONSUMER PRICE MOVEMENTSMOUVEMENTS DES PRIX A LA CONSOMMATION

APRIL - 1973 - AVRIL

The Consumer Price Index for Canada (1961=100) rose 1.1 % to 147.3 in April from 145.7 in March. Food prices, which increased 2.6 %, were again the major contributor to the latest month's advance. The level of prices for All-Items other than Food rose 0.5 % as the Clothing index increased 1.4 % and that for Health and Personal Care moved up 0.9 %. Both the Housing and the Recreation and Reading components rose 0.4 %, while the indexes for Transportation and for Tobacco and Alcohol remained unchanged. Between April 1972 and April 1973, the All-Items Index advanced 6.6 %.

The Food index rose 2.6 % to 156.2 in April from 152.2 in March in contrast with an average increase of 0.8 % between these two months for the preceding five years. In the latest month restaurant meal prices rose 1.4 %, reflecting increases in many cities across the country while the price level of food consumed at home moved up 2.8 %. Higher quotations for meat, milk and fresh produce were important contributors to the latest month's advance in the price of food for home consumption. The index for meat, fish and poultry rose 3.0 % with beef and pork advancing 2.3 % and 2.1 %, respectively, and poultry prices moving up 6.6 %. In the twelve months since April 1972, the price of beef has risen, on average, more than 16 %, pork prices are nearly 30 % higher, and poultry is up over 26 %. Egg prices, which normally rise at this time of year, increased 8.5 % in the latest month to a level 43 % above that of a year previous. Between March and April, when fresh fruit prices usually increase, the fruit index rose 11.3 %. The index for vegetables also moved up, despite lower quotations for tomatoes and celery, because of price rises for other produce items, notably onions. In the latest twelve months, the vegetable and the fruit indexes advanced over 22 % and 13 %, respectively. Between March and April, the price of fresh milk rose 4.4 % as higher retail quotations were registered in the Maritimes as well as in Quebec, Ontario and British Columbia. Amongst other dairy products, higher butter prices were registered mainly in cities east of Winnipeg. On the other hand, the bakery and cereal products index fell 0.2 % largely as a result of lower bread prices being featured in some western cities. Price decreases since the preceding month were also recorded for some other items including soft drinks, sugar and chocolate bars, all of which were retailing at price levels slightly below

L'indice des prix à la consommation pour le Canada (1961=100) a progressé de 1.1 % pour atteindre 147.3 en avril, contre 145.7 en mars. L'augmentation de 2.6 % du prix des aliments a été encore une fois le principal facteur de cette progression. Le niveau des prix de tous les éléments autres que l'alimentation a augmenté de 0.5 %, alors que l'indice de l'habillement a progressé de 1.4 %, et celui des soins personnels et de santé, 0.9 %. Les indices de l'habitation et des loisirs et lecture ont tous deux augmenté de 0.4 %, pendant que ceux des transports et des tabacs et alcools restaient inchangés. Entre avril 1972 et avril 1973, l'indice de tous les éléments s'est accru de 6.6 %.

L'indice de l'alimentation a augmenté de 2.6 %, passant de 152.2 en mars à 156.2 en avril. Cette augmentation tranche sur l'augmentation moyenne de 0.8 % entre ces deux mois au cours des cinq années précédentes. Le mois dernier, le prix des repas pris au restaurant a monté de 1.4 %, à la suite d'augmentations dans de nombreuses villes du pays, tandis que les prix des aliments consommés à la maison ont augmenté de 2.8 %. La hausse des prix de la viande, du lait et des produits frais sont les raisons majeures de l'augmentation des prix des aliments consommés à la maison. L'indice de la viande, du poisson et de la volaille s'est élevé de 3.0 %, pendant que le boeuf et le porc augmentaient de 2.3 % et de 2.1 % respectivement, et la volaille, de 6.6 %. Au cours des douze mois depuis avril 1972, le prix du boeuf a augmenté en moyenne de plus de 16 %, celui du porc, de près de 30 %, et celui de la volaille, de plus de 26 %. Le prix des œufs, qui augmente normalement à cette époque de l'année, a progressé de 8.5 % le mois dernier pour atteindre un niveau supérieur de 43 % à celui d'un an plus tôt. Entre mars et avril, alors que le prix des fruits frais s'accroît habituellement, l'indice des fruits a augmenté de 11.3 %. L'indice des légumes a lui aussi progressé, en dépit d'une baisse des prix des tomates et du céleri, car les prix d'autres légumes ont augmenté, notamment celui des oignons. Au cours des douze derniers mois, les indices des légumes et des fruits se sont accrus de plus de 22 % et de 13 % respectivement. Entre mars et avril, le prix du lait frais a monté de 4.4 %, car on a observé une hausse des prix de détail dans les Maritimes, de même qu'au Québec, en Ontario, et en Colombie-Britannique. Pour ce qui est des autres produits laitiers, on a observé une hausse du prix du beurre surtout dans les villes à l'est de Winnipeg. Par contre, l'indice des produits céréaliers et de boulangerie a baissé de 0.2 % principalement à la suite d'une diminution du prix du pain dans certaines villes de l'Ouest. On a également noté des diminutions de prix par rapport au mois précédent pour certains autres articles, notamment les boissons gazeuses,

Prices Division

Division des prix

May - 1973 - Mai
5-4300-503

Published by Authority of the Minister of Industry, Trade and Commerce
Statistics Canada should be credited when republishing all or any part of this document

Publication autorisée par le ministre de l'Industrie et du Commerce
Reproduction autorisée sous réserve d'indication de la source: Statistique Canada

a year earlier. In the twelve months since April 1972, the Food index advanced 12.9 % with the price of food consumed at home rising 13.3 % and that for restaurant meals 10.7 %.

The Housing index rose 0.4 % to 150.1 in April from 149.5 in March as a result of increases of 0.5 % and 0.2 % in the shelter and in the household operation components, respectively. Within shelter, the homeownership element moved up 0.7 % mainly because of increases in the indexes for new houses and homeowner repairs; rents edged up 0.1 %. Among household operation items, furniture prices rose, on average, 1.0 % mainly because of higher quotations for living and bedroom suites and for kitchen sets. On the other hand, a 0.1 % decline in the appliances index reflected reduced prices for vacuum cleaners and refrigerators. Among other household operation items, higher prices were recorded for carpets, drapery material, dishes, saucepans, detergent and toilet paper. Between April 1972 and April 1973, the Housing index advanced 6.0 %.

The Clothing index advanced 1.4 % to 136.4 in April from 134.5 in March, which compares with an average March to April increase for the preceding five years of 0.6 %. In the latest month, the indexes for women's and men's wear advanced 2.3 % and 1.2 %, respectively, reflecting higher prices for most items surveyed, notably women's coats and dresses and men's coats, business shirts and suits. A 1.0 % rise in footwear prices was mainly attributable to higher quotations for children's shoes though increased prices were also recorded for men's and women's street shoes. Higher prices for knitting yarn and cotton material moved the piece goods index up 0.6 %, while the children's wear component was unchanged as price rises for some items were offset by reductions in others. In the twelve months to April 1973, the Clothing index advanced 4.0 %.

In April 1973 the Transportation index was unchanged from its March 1973 level of 133.9 and stood 0.7 % above its level of April 1972. In the latest month, the automobile operation element remained unchanged as lower quotations for gasoline in a number of Ontario cities and in Winnipeg, as well as some reductions in the price of tires, offset scattered price increases for new cars and generally higher motor oil quotations. Amongst other transportation items, train fares increased and there was a rise in taxi fares in St. John's.

The Health and Personal Care index advanced 0.9 % to 154.1 in April from 152.8 in March mainly because of a 3.0 % increase in dentists' fees which reflected generally higher charges for all services surveyed. Pharmaceutical prices rose 0.1 % as higher quotations for laxatives, vitamins and some prescriptions outweighed reduced prices for cough medicine and antiseptic. The personal care services index rose 0.3 % because of higher charges for women's hairdressing in Edmonton and Calgary, and for men's haircuts in Thunder Bay. A 0.4 % decline in personal care supplies resulted from reduced prices for a number of toiletries, particularly toothpaste and shaving cream; however, sanitary napkins and face powder increased in price. In the twelve months to April 1973, the Health and Personal Care index rose 4.1 %.

le sucre et les tablettes de chocolat, dont tous les prix étaient légèrement inférieurs à ceux d'un an plus tôt. Dans les douze mois qui ont suivi avril 1972, l'indice de l'alimentation a progressé de 12.9 %, le prix des aliments consommés à la maison augmentant de 13.3 %, et celui des repas au restaurant, de 10.7 %.

L'indice de l'habitation a augmenté de 0.4 %, passant de 149.5 en mars à 150.1 en avril, par suite de hausses de 0.5 % de l'élément logement et de 0.2 % de l'élément entretien. Dans le cas du logement, l'élément frais de possession d'une maison s'est accru de 0.7 %, à la suite principalement d'une progression des indices des maisons neuves et des réparations de propriétaire; les loyers ont très légèrement augmenté de 0.1 %. Parmi les articles entrant dans l'entretien de l'habitation, les prix des meubles ont progressé en moyenne de 1.0 %, à la suite principalement d'une augmentation des prix des meubles de salon, de chambre à coucher et de cuisine. Par contre, une baisse de 0.1 % de l'indice des appareils ménagers est imputable à une diminution des prix des aspirateurs et des réfrigérateurs. Parmi les autres articles entrant dans l'entretien de l'habitation, on a observé une augmentation des prix des tapis, des tissus de rideau, de la vaisselle, des casseroles, des détersifs et du papier hygiénique. Entre avril 1972 et avril 1973, l'indice de l'habitation a progressé de 6.0 %.

L'indice de l'habillement a augmenté de 1.4 %, passant de 134.5 en mars à 136.4 en avril, ce qui correspond à l'augmentation moyenne entre mars et avril au cours des cinq années précédentes (0.6 %). Au cours du mois dernier, les indices des vêtements pour femmes et pour hommes ont progressé de 2.3 % et de 1.2 % respectivement, à la suite d'une hausse des prix de la plupart des articles observés, notamment les manteaux et robes pour femmes, et les manteaux, chemises de ville et costumes pour hommes. L'augmentation de 1.0 % du prix des chaussures est principalement attribuable à une hausse des chaussures pour enfants, bien que l'on ait observé une hausse également dans le cas des chaussures de ville pour hommes et femmes. La hausse des prix des filés tricots et des tissus en coton a entraîné une augmentation de 0.6 % de l'indice des tissus à la verge, tandis que l'élément vêtements pour enfants restait inchangé, car des augmentations de certains articles étaient compensées par des baisses dans d'autres. Au cours des douze mois depuis avril 1972, l'indice de l'habillement a progressé de 4.0 %.

L'indice des transports est resté inchangé en avril 1973 par rapport à mars, soit 133.9. Il était supérieur de 0.7 % à celui d'avril 1972. Au cours du mois dernier, les frais d'automobiles sont restés inchangés car une baisse du prix de l'essence dans un certain nombre de villes de l'Ontario et à Winnipeg, ainsi que quelques diminutions du prix des pneus ont compensé certaines augmentations éparses des voitures neuves, et une hausse assez générale de l'huile à moteur. Pour ce qui est des autres éléments, les tarifs ferroviaires ont augmenté, ainsi que les tarifs des taxis de Saint-Jean (T.-N.).

L'indice des soins personnels et de santé a progressé de 0.9 %, passant de 152.8 en mars à 154.1 en avril, par suite surtout d'un accroissement de 3.0 % des honoraires des dentistes qui reflétaient une hausse générale des prix pour tous les services observés. Les prix des produits pharmaceutiques ont augmenté de 0.1 %, car la hausse des laxatifs, des vitamines et de certains médicaments a été plus forte que la baisse des médicaments contre la toux et des antiseptiques. L'indice des services de soins personnels a progressé de 0.3 % à la suite d'une augmentation des prix chez les coiffeurs pour dames à Edmonton et Calgary, et du prix de la coupe de cheveux pour hommes à Thunder Bay. Une baisse de 0.4 % des articles de soins personnels est imputable à une diminution des prix d'un certain nombre de produits de toilette, particulièrement la pâte dentifrice et la crème à raser; par contre les serviettes hygiéniques et la poudre ont augmenté. Au cours des douze mois allant jusqu'à avril 1973, l'indice des soins personnels et de santé a augmenté de 4.1 %.

The Recreation and Reading index rose 0.4 % to 143.0 in April from 142.5 in March. The reading component moved up 0.5 % as a result of higher newspaper subscription rates in Edmonton, while a 0.2 % rise in the recreation element mainly reflected generally higher bicycle prices and some increased quotations for toys and phonograph records; prices of camera film (including processing) were lower. Between April 1972 and April 1973, the Recreation and Reading index rose 3.4 %.

In April 1973, the Tobacco and Alcohol index was unchanged from its March 1973 level of 135.8 and stood 2.8 % above its level of April 1972.

Consumer price movements, when classified by commodities and services, offer another view of the incidence of price change. Between March and April the services index rose 0.4 % as a result of higher prices for dental care, shelter services, men's haircuts and women's hairdressing together with increased train and taxi fares. On the other hand, the total commodities index advanced 1.5 % mainly because of the 2.6 % increase in food prices. The component for non-durable commodities other than food moved up 0.6 % as higher prices for clothing, household cleaning supplies, motor oil, toys and records outweighed reductions for toiletries, gasoline and camera film. A 0.4 % rise in durables' prices resulted from higher quotations for furniture, carpets, bicycles and new cars outweighing reductions for automobile tires and for appliances. Between April 1972 and April 1973, the index for commodities advanced 7.0 % while that for services rose 5.9 %.

L'indice des loisirs et de la lecture a progressé de 0.4 %, passant de 142.5 en mars à 143.0 en avril. L'élément lecture a augmenté de 0.5 % par suite d'une augmentation des tarifs d'abonnement de journaux à Edmonton, alors qu'une hausse de 0.2 % de l'élément loisirs est imputable à des prix généralement plus élevés des bicyclettes et à certaines hausses des jouets et des disques. Les prix des films (y compris le développement) ont diminué. Entre avril 1972 et avril 1973, l'indice des loisirs et de la lecture a augmenté de 3.4 %.

En avril 1973, l'indice des tabacs et alcools est resté inchangé par rapport à mars 1973, soit 135.8. Il était de 2.8 % au-dessus de son niveau d'avril 1972.

Classées par biens et services, les différentes composantes de l'indice des prix à la consommation, présentent un autre aspect de la variation des prix. Entre mars et avril, l'indice des services a augmenté de 0.4 % à la suite d'une hausse des prix des soins dentaires, des services de logement, des coupes de cheveux pour hommes et des soins de coiffures pour femmes, ainsi que des tarifs des chemins de fer et des taxis. Par contre, l'indice total des biens a avancé de 1.5 %, à la suite surtout de l'accroissement de 2.6 % des prix des aliments. L'élément biens non durables (sauf les aliments) a augmenté de 0.6 %, car l'accroissement des prix des vêtements, des produits de nettoyage ménagers, de l'huile à moteur, et des jouets et disques a été plus forte que la baisse observée dans les prix des articles de toilette, de l'essence et des films. Une augmentation de 0.4 % du prix des biens durables est imputable à la hausse des prix des meubles, des tapis, des bicyclettes et des voitures neuves, laquelle a pesé plus lourd que la baisse observée dans les prix des pneus d'automobiles et des appareils ménagers. Entre avril 1972 et avril 1973, l'indice des marchandises a progressé de 7.0 %, et celui des services, de 5.9 %.

